



## ¡Derechitos todos!

Muy puntuales tendrán que estar, hoy a las 9:30 horas en la Cámara de Diputados, los asistentes a la segunda Reunión Plenaria de Morena, pues se espera el arribo, ni más ni menos, que del secretario de Organización del Comité Ejecutivo Nacional guinda, **Andrés Manuel López Beltrán**, quien primero tendrá una reunión privada con las principales figuras del oficialismo en la Cámara baja, **Ricardo Monreal** y **Sergio Gutiérrez Luna**, y luego pasará a lo bueno, una capacitación de 40 minutotes para seguir construyendo el segundo piso de la cuarta transformación del obradorismo más obradorista y de primer nivel... ¿o cómo era?

## ¿Claudia Wonka?

En la administración pasada, **López Obrador** se empeñó en incursionar en sectores como la aviación, los ferrocarriles, las vacunas o el gas doméstico, con resultados, por decirlo amablemente, cuestionables; hoy, bajo la batuta de **Claudia Sheinbaum**, las ansias de emprender desde el gobierno no cesan y, por si fuera poco el anuncio de construir automóviles eléctricos y ponerse al tú por tú con los chinos o el mismísimo **Elon Musk**, ahora la intención es vender los Chocolates del Bienestar. ¿Y saben quiénes salieron rebuenos para el mismo negocio? Pues los hijos mayores del tabasqueño. En la '4T', algunos ya encontraron su boleto dorado.

## Slim, al micrófono

Este lunes, el multimillonario y dueño de Grupo Carso, **Carlos Slim Helú**, tendrá su conferencia de prensa habitual de inicio de año. Los representantes de los medios informativos que asistirán a este evento ya preparan su artillería de preguntas, entre las que destacan si, efectivamente, está siendo investigado en Estados Unidos o el porqué de las acusaciones en su contra por parte de **Elon Musk**. También esperan que se explaye sobre la situación económica, política y social que se vive el país, su relación con el actual gobierno, que encabeza **Claudia Sheinbaum**, y hasta de cómo van sus negocios. Habrá carnita, pues.

## La reforma incómoda

Entre el Ejecutivo federal y los legisladores locales, nos cuentan, le buscan y le buscan la cuadratura al círculo ante la reforma electoral en puerta, que propone cambiar la fórmula de los plurinominales, para evitar que este tema fracture el frente oficialista, pues desaparecer esta figura representaría sacar del espectro a varios partidos, entre ellos aliados de Morena. En las negociaciones se ha puesto sobre la mesa aplicar un esquema similar al de la Ciudad de México, donde entran diputados que obtienen el mayor número de votos, seguidos de los segundos lugares y luego una lista que presenta cada partido político. Asunto espinoso.

## ¿Para qué o qué?

Todavía no está aprobado por el Senado que el gobierno federal solicite a la población sus datos biométricos, tales como huellas, voz y escaneo de pupilas, para anexarlos a la CURP, y gente de la Secretaría de Bienestar ya los pide, principalmente a adultos mayores y a jóvenes que tramitan o recogen su tarjeta del Banco del Bienestar, de acuerdo con testimonios. ¡Aguas! Por ahora, nadie está obligado a ceder esta valiosa información que, muchos temen, podría acabar en la *deep web* dada la austeridad republicana aplicada a los sistemas de seguridad digital oficiales.